

# Otorgan 3 bancos 64.5% de financiamiento a estados

- **Bancomer, Banorte e Interacciones** prestaron 221 mil mdp
- En total, gobiernos recibieron 344 mil mdp al primer trimestre

**ANTONIO HERNÁNDEZ**

—cartera@eluniversal.com.mx

En el primer trimestre del año, Banorte, BBVA Bancomer e Interacciones fueron los bancos que mayor financiamiento otorgaron a estados y municipios del país, con un monto de 221 mil 933 millones de pesos, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Esta cifra representa 64.5% del total del crédito que obtuvieron las entidades federativas en el periodo enero-marzo de este año.

En términos generales, el financiamiento a estados y municipios en el periodo fue de 344 mil 89 millones de pesos, 9.2% por arriba de lo registrado en el mismo lapso de 2015.

Según los datos de la comisión, el número de créditos pasó de 15 mil 261 en el primer trimestre de 2015 a 20 mil 399, donde BBVA Bancomer y HSBC ocupan los primeros lugares, con 10 mil 220 y 9 mil 553 préstamos, cada uno.

Sin embargo, por monto, Banorte IXE es primer lugar con 96 mil 696 millones 522 mil pesos en financiamiento, con 175 créditos, 10 menos a los registrados el primer trimestre de 2015.

Por su parte, BBVA Bancomer otorgó financiamiento por poco más de 71 mil 343 millones de pesos y 4 mil 916 préstamos más en comparación con el periodo enero-marzo del año pasado.

En el caso de Interacciones, el financiamiento otorgado a estados y municipios alcanzó los 53 mil 893 millones de pesos, 9.5% por arriba de lo registrado en 2015, con 322 créditos, 64 más que el año pasado.

Otras instituciones que han aumentado su financiamiento a estados y municipios son Banamex, con 26 mil 755



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Las regulaciones para los financiamientos en estados y municipios son incentivos para un buen comportamiento de los gobiernos, afirma HR Ratings.

## 20 MIL

**399 CRÉDITOS** se otorgaron a los estados y municipios en el primer trimestre del año, según la CNBV.

millones de pesos y 55 créditos otorgados. Santander con 18 mil 922 millones de pesos y HSBC muestra una cartera de 10 mil 653 millones de pesos.

A partir de la aprobación de la ley de Disciplina Financiera, se espera que las instituciones restrinjan el crédito para las entidades ante mayores controles

para evitar sobreendeudamiento; sin embargo, pondrá orden en la forma en que se solicita financiamiento por parte de los estados.

En opinión de la calificadora HR Ratings, las regulaciones que se establecen en materia de responsabilidad hacendaria y financiera son incentivos positivos para el comportamiento financiero, orden, transparencia y corresponsabilidad en el registro y adquisición de financiamiento en los estados y municipios mexicanos.

"Destaca la implementación de sistemas de monitoreo de financiamientos, en especial en lo relativo a que se reportarán de forma pública los créditos de corto plazo y factoraje, los cuales son uno de los principales riesgos de impago", añadió la firma. ●